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СОБРАНИЕ АКТИВА
В субботу, 20 августа, 

во Дворце культуры «Ок
тябрь» состоялось собра
ние партийно - хозяйст
венного актива треста 
«Волгодонск э и е р г о- 
строй» и субподрядных ор 
типизаций. Обсуждены за
дачи партийных организа 
цнй строительства завода 
Атоммаш по досрочному 
вводу в эксплуатацию 
объектов первой очереди 
завода к 60-летню Вели
кой Октябрьской социали
стической революции и 
меры по обеспечению стро 
ительства и ввода в дей
ствие в 1980 году второй 
очепеди завода.

С, докладом по этому 
вопросу выступил секре
тарь партийного комитета 
треста «Волгодонскэнерго 
строй» А. Е. Тягливый.

В обсуждении доклада 
приняли участие началь
ник СМУ-10 УС «Завод-

строй» В. Ф. Стадников, 
бригадир монтажников 
Волгодонского МУ треста 
«Южтехмонтаж» В. М. 
Ананьев, шофер автотране 
портного производственно
го объединения В. Ф. 
Зайцев, главный инженер 
УС «Жнлстрой» В. И. Ми
рошниченко, секретарь 
парткома УСМР Н. К. 
Тюхннн и другие.

Заслушана информация 
заместителя парткома тре
ста А. Д. Мнлованова о 
ходе обсуждения проекта 
новой Конституции СССР.

В работе собрания при
няли участие первый сек
ретарь Волгодонского ГК 
КПСС И. Ф. Учаев и за
меститель председателя 
горисполкома А. А. Алек
сандров.

Отчет с собрания партии 
но-хозяйственного актива 
будет опубликован в сле
дующем номере.

ЗА 300 ТЫСЯЧ КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ I ШИЛЬЯ В 1977 ГОДУ

Полным ходом идет установка оборудования в глав
ном корпусе.

На снимке: рабочие треста  «Ю ж техмонтаж » м онти 
рую т долбежный станок № 7410»

Фото В. Комиссарова.

На 103 дня 
раньше срока

П еоед коллекти вом  брига 
ды  б ури л ьщ и ков  и з СУМ Р-2 
УСМР, во згл авл яем ой  П. Е . 
М еньш овы м , на  а в гу с т  с та 
ви л ась  зад ач а : пробурить
1 2 0  ск важ и н  под ф унд ам ен
т ы  1 6 -э та ж н о го  ж и лого  до
ма №  101  в новом городе- 
С трем ясь достойно встр е 
ти ть  6 0 -л ети е  В еликого Ок
тяб р я , б ури л ьщ и ки  за тр а ти 
л и  на  весь  объем  работ 6 8  
ч ел овеко -д н ей , что на 1 0 3  
дн я  со к р ащ ает  план овы е 
сроки .

В ы сокого  р е зу л ь т ат а  
к о л л ек ти в  бригады  добился 
благодаря  ч етко й  о р га н и за 
ци и  тр у д а , творческой  ини
циати ве  рабочих, о бсл уж и 
ваю щ их буровую  у стан о в к у . 
В  частн о сти , по п р едл ож е
нию  бригадира П. Е . М ень
ш ова на  буровую  м аш ину  
у стан о ви л и  приспособление, 
позвол и вш ее  п о вы си ть  про
изводи тел ьн ость  труда в два 
р а за .

В есом ы й вкл ад  в дости
ж ен и е  общ ей победы  вн ес 
ли  м аш и н и сты  Е . Ж иж им ов, 
С. В ал ен ти н , 'М . Бобры ш , 
сл есар и -б у р и л ьщ и к и  В. Ш ев 
цов, Н . К ал аш н и ко в , э л е к т 
росварщ и ки  И. Н еделько , 
А. Б уд ен н ы й  и другие-

Работа  в ел ас ь  б есп ре
ры вн о , кр у гл ы е  су т к и . К аж  
ды й чл ен  бригады  вы п ол 
н ял  см енное зад ан и е  на 2 4 0  
процентов .

У дарны е тем пы  не сн и 
ж аю тс я . С таки м  ж е  у сп е
хом бригада тр у д и тс я  сей 
час на второй  очереди  зав о 
да Атоммаш .

Н. ФРОЛОВ,
и. о. главного инженера 

СУМР-2 УСМР.

*

УЛУЧШАТЬ РАБОТУ ТОРГОВЛИ
Состоялось совещание городско

го партийно-хозяйственного акти
ва. В ием приняли участие члены 
и кандидаты в члены горкома 
КПСС, депутаты городского Со
вета, руководители предприятий, 
организаций и их заместители по 
быту, секретари партийных и ком
сомольских организаций, предсе
датели профсоюзных комитетов, 
работники торговли и обществен
ного питания.

Участники совещания обсудили 
доклад первого секретаря горкома 
КПСС И. Ф. Учаева «О задачах 
городской партийной организации, 
вытекающих из постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР 
о мерах по дальнейшему развитию 
торговли».

В обсуждении доклада приняли 
участие заведующий городским 
торгом А. Ф. Литвинов, секретарь 
комитета ВЛКСМ треста столо
вых С. В. Ермак, бригадир комп
лексной бригады управления стро
ительства «Заводстрой» А. П. 
Кротков, продавец универмага 
В. В. Кандаурова, директор хлебо
завода А. А. Прощенко, заведую
щая отделом магазина «Волна» 
ОРСа ВДРП Л. Г. Шамина.

По обсужденному вопросу при 
нята резолюция.

На совещании с информацией 
«Об итогах работы промышленных 
предприятий, транспорта, строи
тельных организаций за семь ме
сяцев 1977 года» выступил второй 
секретарь горкома КПСС Ю, В. 
Чурадаев.

П р и с т у п и л и  
к  п о с л е д н е м у

Белыми панелями взметнулись' ввысь этажи вы
сотного дома. Высоко вверху, куда кран своей ог
ромной рукой беспрестанно подает железобетонные 
конструкции, видны фигуры людей, ослепительные 
всплески электросварки. Бригада Павла Мазура, 
выступив с инициативой монтировать этаж за три 
дня, ведет скоростной монтаж. Сегодня уже готовы 
восемь этажей дома № 87. 22 августа мазуровцы 
смонтировали первую панель девятого, последнего 
этажа. Срок окончания монтажных работ по обяза
тельствам — 31 августа.

Налицо опережение ранее разработанного гра. 
фика. Предоставляем слово бригадиру Павлу Ма
зуру.

27 августа мы намере
ны полностью завершить 
монтаж дама № 87. Сей
час полным ходом идет 
установка панелей девя
того этажа, «начинка» его 
внутренними перегород
ками. Следом за монтаж
никами поднимаются 
вверх бетонщики, столя
ры, плотники. Недалек
тот день, когда к работе 
приступят штукатуры. По 
200—240 деталей монти
руем за сутки. Темп строи 
тельства, взятый с самого 
начала, выдерживается и 
даже возрастает. Строго 
соблюдается график по
ставки сборного железо
бетона. Вместе с масте
ром мы составили новый 
график завоза строитель, 
ных материалов. Что это 
дало? Полностью устра
нены недоразумения с же-

лезооетоном, то есть, если 
раньше бывало, что на 
объекте есть внутренние 
плиты, а наружных нет, 
или наоборот, то сейчас 
конструкции поступают в 
соответствии с потребно
стью. Появилась возмож
ность вести монтаж «с 
колес». Соответственно 
исключена промежуточная 
операция разгрузки, а 
подъемный кран полно 
стыо задействован только 
на монтаже панелей.

На случай перебоя с до
ставкой материала дер
жим небольшой запас кон
струкций непосредственно 
на объекте.

Вся бригада работает с 
высоким трудовым настро 
ем. Сегодня стахановца
ми мы называем монтаж
ников Е. Нестерова, 
М. Оруджева, В. Рощина.

С а м : о  с  т р о А
Строительство домов собственными силами.

(Первая колонка цифр — сметная стоимость, вторая
— оовоано за семь месяцев).

Микрорайон ЮЗР-1 •
Жилой дом № 35 (УСМР) 1700 87
Жилой дом № 37 (АПО) 867 52
Жилой дом № 38 (Жилстрой) 1700 35
Жилой дом № 34 (Жилстрой для
треста ВДЭС) 860 0

Микрорайон ЮЗР-1А Ъ
Жилой дом № 12 (Электроюжмонтаж) 523 366
Жилой дом № 3 (СМ|П-550) 326 18
Жилой дом № 11 (1 ОО-’Ивартирный)
(ОМП-550) 452 88
Жилой дом № 1,1 (90-нвартирный)
(Южшромвентиляция) 550 78
Жилой дом № 6 (Промстрой) 395 38
Жилой дам № 5 (Заводстрой) 395 91

Микрорайон ЮЗР-2
Жилой дом № 8 (У,ММ) . 600 0

Квартал № 7
Жилой дом № 20 (Опециромстрой) 259 233
Жилой дом №  21 (Гидроопецстрой) 259 152
Жилой дом № 23 (Южтехмонтаж) 259 188
Жилой дом № 24 (Жилстрой) 272 274

Квартал № 8
Жилой дом № 6
(Южсталькоиструкция) 516 268
Жилой дом № 7
(Южсталькоиструкция) 516 186

Улица Морская
Жилой дом № 1 (Южгазпромстрой) 1236 334

пятый
СУББОТНИК
’Завершается строитель

ство универсама в новой 
части города. Это —удар
ный объект комсомоль
ской организации УС 
«Жилстрой». Голы;1’ в ню- 
ле-а/вгусте здесь проведе
но ПЯТЬ КОМСОМ'ОЛЬС1КО-МО- 
лодежных субботников. 
Последний состоялся в 
прошлую пятницу, когда 
15 парней и девчат оста
лись после смены и наво
дили порядок на прилега
ющей к универсаму тер
ритории.

В. ЖУК. 
секретарь комитета 

ВЛКСМ 
УС «Жнлсгрой».

БЛАГОУСТРОЙСТВО—  
УДАРНЫЙ ФРОНТ
С начала месяца на до

рогах нового города уло
жено: асфальта — 1965
тонн, бетона —■ 1157 ку
бических метров.

Темпы благо устроитель
ных работ остаются недо
статочным. Одна из при
чин — перебои в достав
ке материала. Только в 
этом месяце (хотя он 
еще не кончился), уже 
недодано строителям тыся 
■ча тонн асфальта, около 
500 .кубических метров 
бетона. В основном это 
происходит по вине кол
лективов асфальтового и 

^растворо-бетонного заво- 
"дов и из-за нехватки ав
тотранспорта.

ТЕРЯЕМ
ВРЕМЯ

В юго-западном районе 
самостроем  возводится ж и 
лой дом для работников УС  
«Заводстрой». Однако тем 
пы строительства  заставля
ю т сомневаться  в том , что 
люди получат здесь квар- 
тиры  в этом  году, как за
планировано.

Н еритмично  идет снабж е
ние стройматериалами , и 
уж е совсем  плохо обстоят 
дела с использованием  тех
ники. Больш е месяца не 
мож ем  ввести в эксплуата
цию  баш енны й кран — де
ло за подкрановы ми путями, 
которы е долж ны  соорудить 
работники ПЖ ДТ. Н ачаль
ник ПЖ ДТ А . М. Понома
ренко с начала ию ня обе
щ ает прислать  к нам  л ю 
дей, но дальш е обещ ании 
дело не идет.

А, ДАВЫДОВ, 
прораб СМУ-11 УС  

^Заводстрой*,



ОБСУ ЖДА Е М П Р О Е К Т  К О Н С Т И Т У Ц И И
(ОСНОВНОГО ЗАКОНА) СОЮЗА СОВЕТСКИХ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ РЕСПУБЛИК

СОСТОЯЛСЯ ПЛЕНУМ КОМИТЕТА ВЛКСМ ТРЕСТА «ВОЛГОДОНСКЭНЕРГОСТРОИ», КО
ТОРЫЙ РАССМОТРЕЛ ВОПРОС «О ПРОЕКТЕ КОНСТИТУЦИИ СОЮЗА СОВЕТСКИХ СО
ЦИАЛИСТИЧЕСКИХ РЕСПУБЛИК И ЗАДАЧАХ КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИИ ТРИ 
СТА. ВЫТЕКАЮ Щ ИХ ИЗ ДОКЛАДА ТОВАРИЩ А Л. И. БРЕЖ НЕВА НА МАЙСКОМ 
(<977 ГОДА) ПЛЕНУМЕ ЦК КПСС».

С ДОКЛАДОМ ВЫСТУПИЛ ЗАМЕСТИТЕЛЬ СЕКРЕТАРЯ КОМИТЕТА ВЛКСМ IK tC IA  
«ВОЛГОДОНСКЭНЕРГОСТРОИ» А. ГЛАЗКОВ.

ПЛЕНУМ РАССМОТРЕЛ ТАКЖ Е ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ ВОПРОС. В СВЯЗИ С ПЕРЕХО
ДОМ ЗАМ. СЕКРЕТАРЯ ПАРТКОМА УС «ЗАВ0ДСТР0Й» А.. СОЛОВЬЕВА НА РАБОТУ к 
ГК КПСС, ПЛЕНУМ ОСВОБОДИЛ ЕГО ОТ ОБЯЗАННОСТЕЙ ЧЛЕНА КОМИТЕТА ВЛКСМ.

ПЛЕНУМ ИЗБРАЛ ЧЛЕНОМ КОМИТЕТА ВЛКСМ Н. КЛЕЙМЕНОВУ, ДИСПЕТЧЕРА ТРЕ 
СТА «ВОЛГОДОНСКЭНЕРГОСТРОИ».

ПО ОБСУЖДЕННОМУ ВОПРОСУ ПРИНЯТО РАЗВЕРНУТОЕ ПОСТАНОВЛЕНИЕ, В КОЮ  
РОМ ЦЕЛИКОМ И ПОЛНОСТЬЮ ОДОБРЕНЫ РЕШ ЕНИЯ МАЙСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС.

К НОВЫМ ПОБЕДАМ
Из доклада заместителя секретаря комитета 
ВЛКСМ треста «Волгодонскэнерго с т р о й »

А. Глазкова.
Комсомольцы, юноши и 

девушки нашей стройки, 
•как и все советские люди, 
с чувством огромной гор
дости за нашу любимую 
Родину восприняли реше
ния майского (1977 г.) 
Пленума ЦК КПСС, док
лад Л. И. Брежнева о 

■ проекте новой Конститу
ции Союза Советских Со
циалистических Респуб
лик.

Всенародное обсуждение 
проекта новой Конститу
ции проходит в обстанов
ке высокого патриотиче
ского подъема, еще более 
тесного сплочения совет
ских людей вокруг Ком
мунистической парши.

Проект не только отра
жает великие социально- 
экономические и полити
ческие завоевания социа
лизма, но' и закрепляет 
программные установки 
нашей партии. «Высшая 
цель Советского государ
ства, — говорится в про
екте, — построение бес
классового коммунисти
ческого общества».

В каждой строке проек
та новой Конституции со
ветская молодежь зримо 
видит уверенную поступь 
социализма, его завоева
ния и победы.

С чувством высокой от
ветственности восприняли 
юноши и девушки зафик
сированное в проекте Кон
ституции предоставление 
Ленинскому комсомолу, 
наряду с другими общест
венными организациями, 
права законодательной 
инициативы, широкого 
участия в  решении поли
тических, хозяйственных 
и социально - культурных 
вопросов. Это новое яркое 
свидетельство заботы пар
тии о молодом поколении, 
большого доверия Ленин
скому комсомолу.

Проект Конституции 
ССОР открывает перед 
комсомолом новые пер
спективы в деле коммуни
стического 'созидания, в 
работе по усилению идей- 
но-лолитического, трудо
вого и нравственного вос
питания молодежи. Разви
той социализм создал 
подлинно демократиче
скую жизненную обстанов
ку для формирования лич
ности, проявление каж
дым молодым человеком 
своих обязанностей.

Через комсомол наибо
лее полно и многогранно 
реализуется и развивает
ся социалистическая ак
тивность молодых людей.

В комсомольских орга
низациях нашей Всесоюз
ной ударной комсомоль
ской стройки идет широ
кое, свободное и деловое

обсуждение проекта Ос
новного Закона, в котором 
участвует вся молодежь и 
комсомольцы. Особенно 
можно выделить такие ор
ганизации, как «Волго- 
донскэнергожилст р о й » ,  
«Заводстрой», «Пром
строй», ЮСК.

За истекшие 40 лет, 
после принятия ныне дей
ствующей Конституции, в 
жизни нашего общества 
произошли разительные 
перемены. Окрепла эконо- 
мийа страны, и теперь в 
кратчайшие сроки соору
жаются промышленные 
предприятия и комплексы. 
Вся наша страна — это 
огромная строительная 
площадка. Пример тому— 
Атоммаш, первенец атом
ного энергетического ма
шиностроения.

На стройке рука об ру
ку трудятся русский и уз
бек, украинец и грузин, 
строители многих других 
национальностей нашей ог 
ромной страны. Это ли не 
яркий пример сближения 
наций и народностей на
шей страны, в результате 
чего, как отмечено в про
екте Конституции, сложи
лась новая историческая 
общность людей — совет
ский народ!

Ярким реальным прояв
лением заботы нашего об
щества о молодежи, дове
рия к ней, служит глава 
13-я проекта Конституции 
«Избирательная система». 
Если по нынешней Консти 
туции  npaiBo быть избран
ным в Верховный Совет 
СССР имели лица, достиг
шие 23 лет, а в Верховные 
Советы союзных респуб
лик — 21 года, то теперь 
предлагается предоставить 
такую возможность всем 
советским гражданам с 18 
лет.

В ходе обсуждения 
проекта Конституции 
СССР многие молодые уча 
стники сооружения заво
да внесли предложения об 
использовании на строи
тельстве главного корпуса 
Атоммаша на более высо
ком уровне опыта комсо
мольско-молодежного по
хода на монтаж оборудо
вания корпуса № 3.

'Комитет ВЛКСМ, комсо
мольский штаб Всесоюз
ной ударной стройки одоб
рил и поддержал эти пред
ложения. Поход на мон
таж оборудования главно
го корпуса объявлен. И 
нет сомнения в том, что 
эта инициатива молодежи 
выльется в конкретные 
трудовые дела, поможет 
коллективу строителей с 
честью выполнить взятые 
высокие социалистические 
обязательства.

Из выступлений в прениях

Мы город свой построит
А. КЛУПАЕВ, 

бетонщик СМУ-1 УС «Волгодонскэнерго- 
жилстрой».

документ
В. БЕЛАЯ, 

инженер отдела главного 
механика УСМР.

, В докладе товар и щ а Л. И. 
Б р еж н ев а  на м айском  П ле
нум е ЦК КПСС дано глубо
кое н аучн ое  обоснование 
необходим ости новой  К он
сти ту ц и и , всесторон н е  по
к а з а н ы  огром ны е изм ен ен и я, 
которы е произош ли  в со
ветском  общ естве и м ире в 
целом  с 1 9 3 6  года — в р е 
м ени  п р и н я т и я  н ы н е д ей ст
вую щ ей  К он сти туц и и  СССР. 
Р аскр ы то  зн ач ен и е  новой 
К он сти туц и и  д л я ■в н у тр ен 
ней ж и зн и  стр ан ы , ее м еж 
дународное зн ач ен и е .

О тв е ч ая  на вопрос поче
м у необходимо было п ри 
н ять  новую  К онституцию , 
Л . И . Б р еж н ев  отм етил, ч/:о 
за  4 0  л ет  после п р и н яти я  
н ы н еш н ей  К он сти туц и и  в 
н аш ей  стран е , во всем  оош е 
стве  п роизош ли  глубокие 
и зм ен ен и я . ;

В С оветском  Союзе пост
роено р азв и то е , зрелое со
ц и ал и сти ч еско е  общ ество. 
К руп н ы е п ерем ены  за тр о н у 
ли все  стороны  общ ествен 
ной ж и зн и .

О траж ая  происш едш ие в 
н аш ей  стран е  глубокие и з
м ен ен и я , в  проекте  говори т
ся  о создании  в СССР р а з 
витого  соци ал и сти ческого  
общ ества и построении  ком 
м унизм а к а к  в ы сш ей  цели  
С оветского государства .

П роект содерж ит гл ав у  
«С оциальное р а зв и ти е  и 
к у л ь т у р а » , в которой  гово
р и тся  о том, что государст
во заб о ти тся  о р а зв и ти и  об
р азо в а н и я , н а у к и  и  и с к у с 
ства , об у л у ч ш ен и и  условий  
труд а  и ж и зн и  гр аж д ан .

В п ер в ы е  в К о н сти ту ц и и  
в вед ен а  сп е ц и а л ь н ая  гл а в а  

В н еш н яя  п о л и т и к а» . В ней 
говори тся , что С оветское 
государство  последовательно  
проводит л ен и н скую  п оли 
т и к у  м ира, в ы ст у п ает  з а  уп 
рочение б езоп асн ости  наро 
дов и ш ирокое м еж дун арод
ное сотрудничество .

В клю чена вп ер вы е  гл ава  
« З ащ и та  соц и ал и сти ческого  
о те ч ес тв а » .

П ри н яти е  новой  К онсти 
ту ц и и  СССР стан ет  важ н ой  
вехой  в  п ол и ти ческой  исто
рии  стр ан ы . Она будет ещ е 
одним  истори чески м  в к л а 
дом л ен и н ско й  п ар ти и , в с е 
го наш его  народа в  вели кое  
дело стр о и тел ьств а  ком м у
н и зм а .

С чувством  огромной р а 
дости за  н аш у  лю бимую  Р о
ди н у  в о сп р и н ял и  комсомоль* 
ц ы , ю нош и и д евуш ки  н а 
ш ей стран ы  р еш ен и я  м ай 
ского ( 1 9 7 7  года) П ленум а 
ЦК КПСС, по-деловом у, с
творчески м  подъемом п ри 
сту п и л и  к  вы п олн ен и ю  з а 
дач , вы текаю щ и х  и з до кл а
да Генерального  сек р етар я  
ЦК КПСС, П редседателя 
К он сти туц и он н ой  ком иссии  
то вар и щ а Л. П. Б р е ж н е в а , 
акти вн о  вкл ю ч и л и сь  во в се 
народное обсуж дение про
ек та  новой  К он сти туц и и  
СССР.

Н ам, ком сом ольцам  В се
сою зной ударн ой  стройки , 
о к аза н а  больш ая1 ч ес ть , по
строить на берегу  Ц и м л ян 
ского моря завод  атом ного 
м аш и н остроен и я и новы й 
город. Мы работаем  в  год 
6 0 -л е т и я  В еликого О ктября. 
В вести  п ервы й  корп ус  до
срочно —  дело ч ести  всех  
ком сом ольцев  В олгодонска.

Б ольш ое зн ач ен и е  им еет 
строи тел ьство  нового горо
да.

1 5 0  т ы с я ч  квад р а тн ы х  
м етров ж и л ь я  плю с о б ъ ек 
ты  со ц к у л ьтб ы та  —  т а к а я  
зад а ч а  п о ставл ен а  перед 
ком сом ольцам и  и : моло
деж ью , всем  кол л екти вом  
наш его у п р а в л ен и я  на этот 
год. Зад ач а  тр у д н а я , но в ы 
пол н и м ая.

С ейчас в н аш и х  к о л л ек 
т и вах  ш ироко внедряю тся 
тр уд овы е п асп о р та . Это ук 
р еп и т  д и сц и п л и н у , повы  
сит п рои зводи тел ьн ость  т р у 
да, эф ф екти вн ость  и  к а ч е с т 
во н аш ей  работы .

Ком итетом  ком сом ола оп 
редел ен ы  ударн ы е объ екты  
на строи тел ьстве  нового го 
рода, где проходят субботни
к и , к о н к у р сы  профма.стер 
ст в а , где регу л яр н о  п о я в л я 
ю тся в ы п у с к и  «Комсомоль 
ского п р о ж ек то р а » .

К сож алению , не все так  
хорош о обстоит н а  стройке, 
к а к  бы  нам  хотел ось . Ш ту 
н а ту р ы  ч астен ь к о  п р о стаи 
ваю т и з -за  н есвоеврем енной  
подачи  . р аств о р а . А отсут
ствие ж ел езобетон н ы х  изде
лий приводит к  том у, 410 
н ар у ш ается  граф и к  строи
т ел ь с тв а , сн и ж аю тся  темпы 
работы .

Ч тобы  построить новы й  
город, нам  ещ е предстоит 
реш и ть  м ассу  сл ож н ей ш и х  
проблем. А для этого необ
ходим ы  новы е методы  рабо
ты .

Главн ы м  н ап равл ен и ем  
я в л я е т с я  м оби л и зац и я ком
сом ольцев н а  уд арн ы й  труд, 
создание всех  услови и  для 
рекордной  работы , зн а ч и 
тел ьн о е  перевы п ол н ен и е  
см енны х зад ан и й . С делать 
это нам  иод си л у .

Право на труд—наше право
с .  КУРПАС, 

сварщик СМУ-6 УС «Промстрой».

Право на труд, право на 
образование, на отдых, на 
охрану здоровья, улучше
ние условий труда и жиз
ни граждан и ряд других 
жизненно важных соци
альных положений закреп 
ляются в проекте Консти
туции СССР законода
тельно.

Действительно, смогли 
бы мы сейчас говорить о 
трудовых рекордах бр под 
нашей стройки, в том чис
ле бригад Сидорякина, 
Ляшенко, Утоплова из I С 
«Промстрой», если бы за 
строителями не закрепля
лось право на труд? А 
ведь они — бригадиры и 
члены бригад — молодые 
строители, комсомольцы ч 
кандидаты в члены КПСС. 
Они с чйстью используют 
это право, трудятся дооро 
совестно, добиваясь вы
соких показателей, идя в 
авангарде строителей. В 
то же время в капитали
стических странах сущест
вует классовое неравенст
во, эксплуатация чело
века.

Статья 40 проекта Кон
ституции дог, ;лнена пра
вом выбора профессии; ро 
да занятий и работы в со
ответствии с образовани
ем, способностями, про
фессиональной подготов
кой, образованием и с уче
том общественных потреб
ностей.

Вполне естественной, 
законной является учеба 
молодых строителей уп
равления «Промстрой» в 
учебном комбинате, где 
обучаются профессиям 
шт.укатуров-маляров, ка
менщиков, газоэлектро- 
аварщиков — 50 человек. 
13 рабочих учатся на бри
гадиров. Кроме того, смел: 
ным.и специальностями 
овладевают 15 монтажни
ков, 11 .газоэлектросвар- 
щиков, 24 плотника-бетон- 
щика. Повышают к в ал и 
фикацию в uiKOJje брига
диров 30 человек, в шко
ле мастеров — 25 чело
век.

Гордимся тем, что на
шим Основным Законом 
жизни предоставляется 
право на образование. И 
не могут не завидовать 
нам наши сверстники в 
-капиталистических стра
нах, где такого права не 
существует.

Убедительным свиде
тельством предоставления 
права на образование яви
лось открытие в нашем 
городе первого вуза — 
филиала НПИ. И моло
дые строители, комсомоль
цы и молодежь управле
ния используют это право 
широко. Подано уже более 
2о заявлений в филиал. 
Поданы заявления в' тех
никумы, в ШРМ.

В обстановке 
деловитости

Недавно коммунисты ра- 
створо-бетонного завода про 
вели партийное собрание. 
На обсуждение выносился 
вопрос: «Задачи партийной, 
профсоюзной и комсомоль
ской организаций РБЗ по 
повышению общеобразова
тельного уровня молодежи 
в системе политического и 
комсомольского просвеще
ния и экономического обра
зования».

С докладом по этому во
просу выступил замести
тель секретаря партийной 
организации по идеологиче
ской работе В. П. Недосту- 
пенко. Он охарактеризовал 
общее положение дел в си
стеме политического образо
вания, вскрыл недостатки 
прошлого учебного пода.

Выступившие «Прениях 
директор завода Е. Е. Нося- 
ковский, секретарь комите
та ВЛКСМ Р. Кузьмина, за
меститель секретаря парт
кома УС «Промстрой» по 
идеологии Э. 3. Холкина и 
другие коммунисты внесли 
ряд конкретных предложе
ний, осуществление кото
рых позволит значительно 
улучшить работу школ по
литического просвещения.

Вторым вопросом комму
нисты обсудили отчет ком
муниста А. М. Загирова о 
выпуске известкового раст
вора.

С апреля месяца налажи
вается на заводе система 
выпуска известкового раст
вора. Однако по сей день 
на объекты он не покупа
ет. Коммунист А. Заги
ров, начальник растворно
го узла, не принял должных 
мер по организации выпу
ска известкового раствора.

Коммунисты со всей от
ветственностью спросили с 
начальника растворного уз
ла за срыв выпуска необ
ходимого стройке раствора. 
Дано задание в двухднев
ный срок устранить все 
препятствия, мешающие вы 
пуску этого материала. 
___________ В. ГЛЕБОВ.

ЛЕКЦИИ,ЗАНЯТИЯ
На участках СМУ-13 

УС «Жилстрой», во всех 
строительных бригадах 
идет горячее обсуждение - 
Основного Закона нашей 
жизни.

С циклом лекций на те
му «Проект новой Консти
туции СССР» перед рабо
чими выступили Н. П. 
Поддубный, И. П. Садчи
ков.

Итоговое обсуждение 
проекта новой Конститу
ции СССР провел брига
дир бетонщиков Ю. А. Ба- 
гаджиев.
М. БАРАХТЯНСКАЯ, 

секретарь партбюро 
СМУ-13 

УС «Жилстрой».

Вниманию 
строителей
В парткоме треста 

«Волгодонск э н  е р г о- 
строй» в первый понедель
ник каждого месяца с 18 
до 19 часов прием трудя
щихся по личным вопро
сам ведет депутат област
ного Совета депутатов тру 
дящихся Г. М. Фоменко.

Каждый третий поне
дельник в это же время 
прием ведет депутат об
ластного Совета депутатов 
трудящихся маляр из 
СУОР-3 УС «Волго- 
донскэнергожилст р о й» 
М. Н. Репина.
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Вопрос готовится к обсуждению 
на заседании парткома

П Р О В Е Р К А
Ш Ч & М К Ш Е М

Комсомолец Владимир Ворончеико с 1971 года 
на строительстве завода Атоммаш. Сварщик высшей 
категории, в коллективе Волгодонского участка 
треста «Теплоэнергомонтаж» он пользуется заслу
женным уважением.

Сейчас Владимир работает на ударном объекте • 
пускового комплекса: ТЭЦ-2. Ведет монтаж трубо
проводов под турбинные и изоляционные масла для 
турбины второго блока.

На снимке: В. ВОРОНЧЕНКО.
Фото В. Комиссарова.

• Использование автотранспорта

...С нова простои

Как оказано « общем 
положении о трудовом 
паспорте, паспорт — до
кумент, характеризующий 
трудовую и общественную 
деятельность коллектива.

Восемь разделов ‘вклю
чает он в себя. Здесь и 
учет выполнения социали
стических обязательств, 
сведения о каждом члене 
коллектива, оценка каче
ства выполненных работ. 
Вроде бы все основные 
стороны трудовой и обще
ственной нашей работы уч 
тены. Толыко принимай 
паспорт на вооружение и 
неукоснительно соблюдай 
те требования, которые из 
ло)цены в -положениях.

НС "Мы, работники- отде
лов труда и заработной 
платы, столкнулись с ря
дом проблем.

Трудовой паспорт кол
лектива. Он предназначен 
для использования в 
бригадах, на участках, в 
СМУ, .в управлениях стро
ительства. Но дело в том, 
что для этих структурных 
подразделений один и тот 
же паспорт не всегда при
емлем. Внедрение его, на
пример, в ОМУ создает 
массу неудобств. Многие 
разделы, .которые должны 
заполняться в бригаде, 
для СМУ или управления 
строительства не подхо
дят. Например, трудо
вом паспорте СМУ не за
полняются графы « К РУ» 
(коэффициент трудовогэ 
уча'тня), раздел «Рабо
та методу бригадного 
подряда», практически не
возможно - оформить раз
дел «Краткие «ведения о 
составе коллектива» (по- 
моему, больше бы подо
шел раздел «Краткие све
дения о руководителях 
СМУ»), Соответственно 
имеются различия и при 
заполнении паспорта в уп
равлении строительства. 
Поэтому для участков, 
СМУ и управлений нужны 
свои отдельные трудовые 
паспорта, в которых бы 
учитывались особенности 
их деятельности.

В положении о трудовом 
законодательстве оказано, 
чт5 использование коэф- 
фициенгга трудового уча
стия возможно лишь в 
том случае, когда за него 
проголосует единогласно 
весь коллектив. Поэтому 
не во всех бригадах есть 
возможность использовать 
КТУ. И поэтому в подоб
ных коллективах графы 
КТУ пропускаются.

Аналогичное положение 
с бригадным подрядом. 
Все бригады на хозрасчз- 
те работать не могут. 
Пусть 40, 60 процентов 
рабочих охвачены этим 
методом. Значит, снова 
страница раздела пустует.

На мой взгляд, разделы 
КТУ и «Работа по методу 
бригадного подряда» мож 
но объединить в одном 
разделе, а назвать его — 
«Внедрение прогрессив
ных методов труда».

Считаю, что нуждается 
в совершенствовании раз
дел «Учет выполнения ме
сячных и годового произ
водственных заданий». В 
то время, как сегодня в 
строительстве наметилась 
тенденция вести основной 
учет выполнения плана не 
в денежном выражении, а 
по объему выполненных 
работ, в физическом изме
рении, по завершенному 
строительству, паспорт 
предлагает нам оценивать 
выполнение плана строи
тельно-монтажных работ 
ц тысячах рублей. План 
работы бригады должен

быть подтвержден физи
ческими объемами.

Последний раздел, кото
рый называется «Паспорт 
бригады, работающей вы
сокопроизводительно, без 
трашм и аварий на строи
тельстве объектов Атом- 
маша» тоже нуждается в 
доработке. Во-первых, са
мо название не отвечает 
требованию. Получается 
так,, что если бригада ра
ботает непроизводительно, 
имеет аварии, травмы, то 
и раздел заполнять не на
до. Раздел следует озагла
вить скромнее. Например, 
«Состояние техники безо
пасности в коллективе». 
■Во вторых, сам раздел со
держит только одну стра
ницу, рассчитанную на за
полнение за один какой-то 
месяц. А как же быть с 
остальными одиннадцатью 
месяцами года? Как учи
тывать показатели техни
ки безопасности коллекти
ва? Пока что выход такой: 
заполнять графы каранда
шом, а когда начинается 
следующий месяц, стирать 
■написанное и заполнять 
новые данные и снова ка
рандашом.

В будущем этот раздел 
■надо доработать.

А воообще, чтобы вести 
полный учет по трудово
му паспорту, нам надо в 
•корне менять систему уче 
та на стройке. Сегодня мы 
не в состоянии вести кон
троль за выполнением 
пунктов планов ТЭКК 
(техника, экономика, каче
ство, коммунистическое 
воспитание), лицевого сче
та экономии и бережливо
сти. Мы не в силах вести 
такой учет в бригадах. 
Расход и экономия мате
риалов расписываются 
только по участкам. Это 
связано в тем, что в СМУ 
нет своей бухгалтерии. 
Значит, надо или созда
вать отделы бухгалтерии, 
или корректировать соот
ветствующие разделы пас
порта.

Еще нередок формали
стский подход к работе с 
трудовыми паспортами со 
стороны ответственных ра 
ботников. В  подразделе
ниях, зачастую, паспорта 
остаются незаполненными 
из-за того, что нормиров
щик или сотрудник отдела 
труда просто «не нашел» 
времени для выполнения
своих функциональных
обязанностей.

Требует усовершенство
вания и система планиро
вания. Планы очень часто 
меняются. Только нашему 
управлению с начала года 
11 раз изменяли план.
Соответственно 11 раз ме
нялись планы в наших
СМУ, на участках, в
бригадах. Такое явление 
нельзя назвать нормаль
ным. План должен выда
ваться один раз на целый 
год.

Трудовой паспорт кол
лектива — документ, не
сомненно, нужный и важ
ный. Но чтобы он дейст
вительно повысил ответст
венность коллектива за вы 
полнение поставленных 
партией задач, воспиты
вал у строителей чувство 

' гордости за результаты 
своего труда, нужна даль
нейшая разработка пас
порта. Необходимо его 
сделать доступным, при
емлемым, и тогда трудо
вой паспорт сыграет свою 
роль в деле улучшения 
эффективности и качества 
работы.

Л. ЛАГУТИНА, 
начальник ОТиЗ 

УС «Промстрой».

ЛЕКТОР ИЗ
В общ еж итии  Л1» 1 6  тр е 

ста  состо ял ась  беседа «О с
н овной  Закон  н аш ей  ж и з
н и? по обсуж дению  п роекта  
новой К он сти туц и и  СССР.
С разъяснением некоторых 
положений перед жильцами 
выступил лектор ЦК 
ВЛКСМ Э. Ж у р и х и н .

Важный

объект

П одвоз щ ебня дл я  строй
ки  п роизводится  ду м п кар - 
ны м и вер ту ш кам и , обслу
ж и ваю т  которы е гл авн ы е  
кон дукторы  —  работн и ки  
ПЖ ДТ тр ес та . По те х н и ч е 

с к и м  нормам  ПЖ ДТ на 
д ум п карн ой  вер ту ш к е  поло
ж ено  работать  двум  гл а в 
ны м кон дукторам . Однако в 
н астоящ ее врем я вер ту ш к у  
о б сл у ж и в ает  один чел овек , 
м еж ду  тем бу х гал тер и я  ко 
м андировочны е оф орм ляет 
на д ву х  работн и ков . Об 
этом зн а ет  и этом у п о п усти 
те л ь с т в у е т  н ач ал ь  н и  к 
ПЖ ДТ А- М. П оном аренко.

При вы ходе н а  линию  
одного р аботн и ка , вместо 
п ол ож ен н ы х  д ву х , н ар у ш а ет  
ся  реж им  рабочего врем ени , 
тех н о л о ги я  прои зводства . 
В месте с тем  происходит 
грубое н ар у ш ен и е  п р ави л  
б езоп асн ости  д в и ж е н и я . Но 
это ещ е не гл а в н а я  беда т а 
кой ор ган и зац и и  тр у д а . При 
р а згр у зк е  щ ебня, особенно

ЦК ВЛКСМ
Б есед а  прош ла очень и н 

тересно , ж и во . В конце 
в стр еч и  строители  зад ал и  
л ек то р у  ряд  вопросов, на  
к оторы е он дал  и с ч е р п ы в а 
ющие ответы .

А. ИНОЗЕМЦЕВА, 
воспитатель 

общежития № 16.

Большое значение для на 
шего города имеет карто
фелехранилище. Здесь в 
основном завершены об
щестроительные работы. 
За дело взялись рабочие 
строительного управления 
№ 2 треста «Опецпром- 
строй». Бригада В. Сиги- 
ды в канун праздника —

в ночное вр ем я , д ум п кар - 
н ы е вер ту ш к и  п р о стаи в а 
ю т,' т а к  к а к  один человек  
не в си л ах  обеспечи ть в ы 
гр у з к у  в устан о вл ен н ы й  
срок . К ак  п рави л о , в ер 
ту ш к и  под погрузкой  про
стаи ваю т  но 1 8 — 2 0  часов  
вм есто  п о л ож ен н ы х  по н о р 
ме 4 — 5 часов . Вот п ри 
ч и н а  острого деф и цита 
строй ки  в щ ебне.

Р уководство  треста  в ы 
нуж ден о  у ж ел езн о й  дороги 
проси ть  доп ол н и тел ьн ы е т а -  
ро ваго н ы , что требует 
больш ой за т р а т ы  средств . 
Тогда к а к  при  р ац и о н ал ь 
ной о р ган и зац и и  труда впол 
не мож но было бы  обойтись 
им ею щ им ися.

Что ж е  м еш ает  руковод
с т в у  ПЖ ДТ п р и н я т ь  н а  в а 
к ан тн о е  м есто чел о век а?  
Е сли  н ет  оп ы тн ы х  кадров , 
н еу ж ел и  т а к  трудно за и н те 
р есо вать  и подготовить р а 
ботн и ка?

С. МАТВИЕНКО.

У части л и сь  ж ал об ы  води
тел ей  А1Ю на плохую  п ри 
ем ку  бетона. П роследим за 
о р ган и зац и ей  сн аб ж ен и я  
строй ки  этим  важ н ы м  м а
териалом .

Н ач и н ается  все с з а я в к и  
на бетон,- которую  дает н а 
ч ал ь н и к  у ч ас тк а  в главную  
д и сп етч ерскую  тр еста . От
туда ком анда идет на боль
шой бетонны й завод (К Б З ).

Б Ь З  в свою очередь за 
к а зы в а е т  в а вто тр ан сп о р т
ном производственном  объ е
дин ен и и  тр еста  число м а
ш ин, необходимое для в ы 
возки  зак азан н о го  к о л и ч ест 
ва  бетон а. С ведения пода
ю тся и уч и ты ваю тся  за 
су тк и . К азал ось  бы, в м ас
ш табах  тр еста  все очень х о 
рошо продум ано; каж д ы й  
у ч асто к , к а ж д ая  бригада по 
л учаю т им енно столько  бе
тон а , скол ько  необходимо.

П очему ж е вы сту п аю т с 
п р етен зи ям и  води тели ?

К ак п о к азал и  проверки  
ш таба «К П » АПО, все дело 
в плохой  о р ган и зац и и  р а 
бот на м естах . Ч асто сл у 
ч ае тс я , что коробки  для бе
тона з а н я т ы  засты вш и м , не
годны м уж е бетоном, н еи с
п ол ьзован н ы м  рабочими ире 
ды дущ ей  см ены . Б ы в ает , 
что строи тел и  не успеваю т 
за  полож енное врем я и зр ас 
ходовать  преды дущ ую  п ор
цию  бетона. П одвозит води
тел ь  вторую  м аш и н у , а в ы 
гр у ж а т ь  н еку д а . П ривезли  
3 а в гу с та  водитель В. Б р е в - 
нов и Н. П етручен ко  бетон 
на первы й  участо к  С М У -14 
УС « Ж и л стр о й » , а н а ч а л ь 
н и к  у ч а с т к а  Н. Б ел ан  им 
за я в л я е т :

—  Б етон  сей ч ас  п р и н ять  
не см огу, п о е зж ай те  на 
у ч асто к  IN? 3 .

Не н у ж д ал и сь  в  бетоне 
и на  третьем  у ч астк е , посо-

Дня строителя приступила 
к устройству кровли кар
тофелехранилища. До 20 
августа она должна подго 
товить 25 тысяч квадрат
ных метров кровли и утеп 
лить стены, освоив на 
объекте 35 тысяч рублей.

И. ЛИРУК, 
главный инженер СУ-2

Идут
впереди

Коллектив специализи
рованного СМУ-1 УСМР 
успешно выполнил план 
июля. Отличился участок 
№ 1 (исполняющий обя
занности начальника
A. Бондаренко). При зада
нии 204 тысячи рублей 
рабочие участка освоили 
243 тысячи (120 процен
тов).

Высокопроизводитель
но трудились бригады
B. Губского, В. Мусина, 
Н. Дорошенко. Объект 
строительства у них важ
ный: трубопровод водо
снабжения нового города 
и промышленной площад
ки завода.

Лучшими по профессии 
стали слесари-трубоуклад
чики Н. Стрельников, 
М . Бредцхин, электро
сварщики Л. Аюгов, 
Е. Картыш, слесарь-сан- 
техник Ю. Саранов, кото
рые на 170— 180 процен
тов выполняли норму вы
работки.

А. ХАЛАЙ, 
начальник планового 

отдела ССМУ-1 УСМР.

вето в ал и  поехать  ещ е в од
но м есто . Т ак  и ездили  
Б ревн ов  и П етрученко  с 
у ч ас тк а  на  участо к  в поис
ках  «доброго дяди» ,' кото
ры й бы их  вы р у ч и л , пока 
бетон не стал  за с т ы в а т ь . 
П риш лось вы бросить его. 
С валили  на обочину доро
ги.

И так , пропало 7 ,2  к у б и 
ч ески х  м етра бетона, или 
197  рублей  госу д ар ствен 

ны х  денег (кубом етр  бетона 
стоит 2 8  р уб л ей ) не сч и тая  
труда водителей , э к с п л у а та 
ции автом аш и н . Кроме то
го, п отрачен ы  эн ер ги я , н ер
вы  —  т а к и е  холосты е про
беги водителю  ведь не  оп
лачи ваю т.

4 0  ку б и ч ески х  метров —  
см ен н ая  норма п еревозки  
бетона а в т о м а т  и н о й 
М А З -5 0 3 . Но зачастую  во
дители  не « н а тяги в а ю т»  и 
2 5  кубом етров . И з-за  п ло
хой орган и зац и и  прием а бе
тона еж едневно д ес ятк и  хо
лосты х  пробегов, простоев. 
А ведь где-то  на д руги х  
о б ъ ек тах  стройки  а в то т р а н 
спорт н у ж ен , к а к  воздух . 
По мнению  членов  «К П » 
АПО, во всех  п одраздел ен и 
я х  треста  необходимо под
н я ть  вопрос о четкой , р и т 
м ичной прием ке бетона. Н а
до т а к ж е  пересм отреть  р ас 
пределение м аш ин по дис
п етчерски м , а  то  п о л у ч ает
ся , что где-то  тех н и ки  п е 
реи збы ток , м аш ины  проста
иваю т, а где-то  —  н е х в а т 
ка . Т олько при условии  чет  
кого уч ета  потребности  в 
т ех н и к е  каж дого  о б ъ екта  
строй ки  п о в ы си тся  коэф ф и
ц и ен т  и сп о л ьзо в ан и я  а в т о 
тр ан сп орта .

„ЗНАМ Я СТРОИТЕЛЯ" 
ВЫСТУПИЛО.

ЧТО СДЕЛАНО?
В № 59 за 27 июля в 

нашей газете опубликован 
материал «Энергоучастку 
нужна помощь». В нем го
ворилось о том, что стро
ительство собственной ба
зы энергоучастка затяги
вается по вине УС «Пром
строй». На выступление 
газеты отвечает началь
ник УС «Промстрой» 
М. И. Ефимов.

«В начале года, когда рас
сматривался вопрос расста
новки сил, мы заявили, что 
не в состоянии охватить этот 
объем работ. С А: П. Горба- 
чевым обговорили вопрос 
строительства базы энерго- 
участка. Он нас заверил в 
том, что базу будет возво
дить собственными силами. 
М ы им выдали чертежи, оп
латили кран ДЭК-251. 
Согласно договору мы  
должны оказать им помощь. 
Однако, за помощ ью  к нам 
они не обращались, если 
она потребуется, мы всегда 
пойдем им навстречу».

от РЕД АКЦ И И . Как не 

вспомнить известную  посло

вицу: «Иван кивает на Пет
ра, а Петр кивает на Ива
на». Руководители  энерго
участка  и УС  «Промстрой» 
ссы лаю тся  друг на друга, а 
дело стоит. Товарищ и 
А. П. Горбачев и М. И. 
Ефимов, когда же строитель 
ство базы энергоучастка  
развернется в полную  си* 
лу?

В. ГОСТЕВ, 
начальник штаба 

«КП» АПО.

ИСПОЛЬЗУЕТСЯ
НЕРАЦИОНАЛЬНО
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После смены . На снимке: комсомольсно - молодежная бригада 3. М ягковой из СУО Р УС  «Промстрой».

Фото В. Комиссарова.

Правофланговые десятой

ЭЛЕКТРОСВАРЩИК
С Сергеем Константино

вичем Хомутавым мы
встретились в бытовом по
мещении арматурного це
ха СМ У-16 УС «‘Завод- 
строи». Работы на площад 
ке цеха остановлены, с ут
ра идет дождь. Он то 
ВДРУГ хлынет, словно из 
ведра, отдавая м е л тй
дробью по крыше, го на 
мгновенье прекратится.

Здесь же, рядом с Сер
геем Константиновичем, 
находятся его товарищи 
по труду электросварщики 
из бригады В. Я. Осипен
ко. Они высказывают не
довольство ло случаю «не
запланированного» пере
кура. Получен срочный за 
каз на изготовление ар
матурного каркаса для 
камеры рентгенюдефекго- 
С1КОПИИ № 1 главного кор
пуса завода Атоммаш, а 
тут дождь не дает разво
рота.
. — Поднажмем, ребята. 

Сделаем в срок, — успо
каивает их Сергей Кон
стантинович. — Не в та
ких переплетах бывали и 
выходили победителями.

Бригада В. Я. Ослпенко 
’ в арматурном цехе СМ.У- 

16 считается одной из луч 
ших. В этом коллективе 
трудится много ■ высоко
классных специалистов, 
отличных мастеров своего 
дела. В социалистическом 
соревновании коллектив 
неоднократно выходил по
бедителем.

Заслуга в этом, конечно, 
принадлежит всем труже
никам бригады, но есть в 
в -общем успехе весомая 
доля труда и Сергея Кон
стантиновича Хомутова. 
Ведь именно он, работая 
с первых дней создания 
СМУ, Принимал самое не
посредственное участие в 
формировании стабильно
го коллектива арматурного 
цеха. Он был партгруп
оргом, проводил беседы с 
людьми, ставил перед ни
ми конкретные задачи, на
целивал- на выполнение, 
оказывал действенную по

мощь бригадиру, И резуль 
таты налицо.

Высоким трудолюбием, 
добросовестным отношени 
ем к делу отличается не 
только бригада В. Я. Оси
пенко. J3ce бригады, весь 
коллектив цеха перевьшол 
няет плановые задания, 
повышает производитель
ность труда, улучшает ка
чество выпущенных арма- ‘ 
турных каркасов.

Все добрые дела, ни од
но мероприятие не прохо
дят без участия Сергея 
‘Константиновича. Имея 
высокий (шестой) разряд, 
передовик производства, 
коммунист всегда нахо
дится там, где труднее, где 
нужен опыт, знания, вы
держка и стойкость. Од
ним словом, он всегда на 
переднем крае.

|Кроме чисто производст
венных вопросов Сергей 
Хомутов ежедневно реша
ет уйму общественных 
дел. Забот, как говорится, 
хоть отбавляй. С первого 
апреля этого года, когда 
СМУ-16 стало самостоя
тельным подразделением, 
коммунисты единогласно 
выдвинули его на пост 
секретаря партийной ор
ганизации. Вот и трудится 
коммунист на двух постах, 
не снижая темпов, отда
ваясь полностью основной 
и общественной работе.

— Электросварщиком 
работаю 23 года, — рас
сказывает он. — Работать 
.пошел с 16 лет. Жили в 
то время мы в Свердлов
ской области в городе Ир- 
бите. После окончания 
восьмилетии пошел на мо
тоциклетный завод. Не бы
ло возможности учиться: 
отец умер, мать одна, а 
нас пятеро.

Электросварщиком стал 
не -по выбору. На заводе 
сконструировали ночую 
марку мотоциклов. В свя
зи с реконструкцией по
требовались рабочие сва
рочных профессий. Иредло 
ж или. мне поучиться это
му ремеслу, я не отказал

ся. Несколько раз прово
дил курс обучения, повы
шал профессиональное ма 
стерство. Научили рабо
тать с газовой сваркой, 
сваривать цветные метал
лы. Словом, эта профес
сия для меня стала необ
ходимостью, и вряд ли я 
сменю ее на другую.

— До Атоммаша рабо
тал в строительном управ
лении в городе Шахты, — 
продолжает Сергей Кон
стантинович. — В 1970 
году за -хорошую -работу 
мне вручили правительст
венную награду — медаль 
«За трудовую доблесть». 
Еще тогдау  нас шел раз
говор о том, что: на берегу 
Цимлянского моря уже 
идет подготовка -к строи
тельству гигантского заво
да. Но я как-то не решал
ся тогда уехать.

А в 1-975 году приехал 
посмотреть, да так тут и 
остался. Завлекли меня 
донская степь, Цимлян
ское .море, гигантский раз
мах будущего завода и 
молодого города.

С тех пор, коммунист 
Хомутов трудится в ар
матурном цехе. В бригаде 
человек он уважаемы;;, 
все к нему обращаются за 
советом и помощью. Ни 
когда еще не отказал он в 
этом товарищам. Как сек
ретарь партийной органи
зации принимает все ме
ры к выполнению -госу
дарственного плана, созда
нию необходимых условий 
для высокопроизводитель
ного и эффективного тру
да.

Труд окупается стори
цей. Не,было еще случая, 
чтобы СМУ-16 не выпол
нило поставленной перед 
ними задачи. Решающая 
роль в деле реализации 
намеченных планов' отво
дится коммунистам — бо
евому авангарду СМУ-16, 
во главе которых стоит 
кавалер ордена Трудового 
Красного Знамени Сергей 
Константинович Хомутоз.

В. ГЛЕБОВ.

НА ПОЛОЖЕНИИ ПАСЫНКОВ
Считанны е дни остались 

до начала нового учебного 
года. Однако наш а ш кола к 
занятиям  не готова — не 
закончен ремонт здания.
Все лето мы  буквально по 
пятам  ходили за наш ими 
ш еф ами — руководством  
У С  «Ж илстрой», уговаривав 
ли, упраш ивали  — сделай
те ремонт, пожалуйста!

— Сейчас некогда, —  отве

чал главный инженер УС  
«Ж илстрой» тов. М ирош ни
ченко в июне. — Подожди
те  до начала июля.

— До конца месяца не 
подходите, есть у нас дела

более срочные, — услы ха
ли мы в ответ в июле.

И только  в середине ав
густа  прислали к нам ше
фы группу  штукатуров-м<^* 
ляров из бригады  Э. М. Ум- 
няш киной. Хорош о работа
ю т девчата, спасибо им. С 
теми темпами, с какими 
они приступили  к ремонту, 
все мож но было бы закон
чить даже в тот короткий 
срок, что остался до начала

занятий. Но нет краски.
И еще один нереш енный 

вопрос. Прохудилась кров
ля, шефы УС  «Ж илстрой» 

ремонтировать не хотят.

— Пусть, — говорят, — 
займутся  этим  другие ваши 
шефы — АПО.

Автотранспор тном у  пред
приятию  заниматься  этим  
несподручно — нет ни нуж 
ны х специалистов, ни строй 
материалов. А втотранспор 
том  или денеж ны ми сред
ствам и  они всегда помогут, 
когда бы мы  к ним ч ни об
ратились. А  У С  «Ж илстрой» 
произвести  необходимые 
ремонтны е работы  на кров
ле не составило бы труда. 
Они — строительная орга

низация, им, как говорится, 
и карты  в руки.

Н. МАВРИН, 
директор восьмилетней 

школы № 5.

П И С Ь М А
В Г А З Е Т У
Не доходят руки

Непролазная грязь на до
роге, ведущей к шестой 
автоколонне А П О  треста, в 
дождливую погоду. Да и в 
солнечные, погожие дни там 
стоят лужи, натекающие из 
огромной бочки, откуда во
дители берут воду.

В таком положении подъ 
ездные пути находятся с 
1975 года. Руководство ав
токолонны не раз уже об
ращалось в трест с прось
бой благоустроить террито
рию, забетонировать, заас
фальтировать.

В. СУХИНОВ, 
водитель АПО.

Студенты 
просят 

стройматериал
Бойцы СС О  «Скиф» Та

ганрогского радиотехниче
ского института ведут сей
час благоустройство герои- 
тории вокруг дома № 16 в 
новом городе.

Закончить работы в сжа-  ̂
тые сроки мешает плохое 
обеспечение стройматериа
лами.

Работникам СМУ-14 УС  
«Жилстрой», куда прикоман
дированы студенты, необхо
димо улучшить контроль за 
снабжением.

С. МАТВИЕНКО.

Вчера
уче н ик ,
сегодня

наставник
Здесь , в  В олгодонске, р. 

столовой  Л “ 1 0 , н ач а л а с ь  
для С теп ан а  М крты чева тру  
до вая  д еятел ь н о сть . До у \о- 
го бы ли  учеб а в Н чльч.чп- 
ском техн ол оги ческом  -тех
ни к ум е, сл уж б а  в арм и и . В 
столовой Л ; 1 0  предлож или  
ем у с н а ч ал а  п оработать  в 
к а ч естве  п о вар а .

Ш еф ство над  молоды м 
сп ец и ал и стом  . в зя л а  сек р е
тар ь  п ар ти й н о й  о р га н и за 
ц и и  ком би н ата  п и т а н и я  тре 
ста , р аб о та в ш а я  тогда за в . 
п роизводством  ■ столовой 
№  1 0 , Т . А. К о н ько ва . Под 
ее руководством  С теп ан  бы 
стро приобрел  необходим ы е 
н а в ы к и , опы т и  бы л п ер е
веден  сн ач а л а  зам естителем  
заведую щ его  производством , 
а  с к о н ц а  1 9 7 5  года —  
заведую щ им  производством . 
О бязанности  зав . производ
ством  разн о о б р азн ы . Тут 
н у ж н ы  и сп ец и ал ьн ы е  зн а 
ни я , и  орган и зато р ск и й  т а 
л ан т .

В аж но не только  ум еть 
п рави л ьн о  о рган и зовать  р а 
бочий день  к о л л ек ти в а , но 
и вд охновить  лю дей н а  в ы 
сокоп рои зводи тел ьн ы й  труд.
С. М крты чев и директор  Фи
л и ал а  тр ес та  столовы х №  2 
Е . Е . Ф омина, работаю щ ие 
в тесном  ко н так те , успеш но 
сп р ав л яю тся  с этой  за д а 
чей . В к о л л ек ти ве  н а  дол ж 
ном уровне о р ган и зац и я  
соц соревн ован и я м еж ду  по
варам и , что благотворно от
р а ж а е т с я  на к ач ес тв е  приго
то в л ен и я  пищ и.

П овара часто  обращ аю тся 
к  М крты чеву  -за советом , 
к о н су л ьтац и е й  и на к а ж 
ды й свой вопрос получаю т 
грам отны й , об стоятел ьн ы й  
ответ.

К ак  и его бы вш ая  н астав  
н и ц а  М. А. К онькова, 
М крты чев ведет больш ую  
работу  с нови ч кам и , н а ч и 
наю щ им и п о варам и . С ейчас 
у него двое подопечны х —  
Л ариса П олторак  и Н ана 
К ротова. Д евуш ки  у ж е  хо
рош о освоились  с проф ес
сией п овара.

С. БЕЛОВ,
наш рабкор.

ДК „Октябрь" приглашает
24 АВГУСТА, 

СРЕДА
Кинолекторий «Рубежи 

пятилетки». Развитие хи
мической и нефтехимиче
ской промышленности в 
свете решений XXV съез
да КПСС».

Кинофильм «На XXV 
съезде КПСС».

Начало в 15-30.
Художественный фильм 

«Над Тиссой».
Начало в 18-30, 20-30.

25 АВГУСТА, 
ЧЕТВЕРГ

Для детей «Стойкий оло 
вявный солдатик».

Начало в 10 часов.
Художественный фильм 

«Одинажды один».
Начало в 18-30, 20-30.

26 АВГУСТА, 
ПЯТНИЦА

Лекция-беседа ’« Обсуж- 
даем проект новой Консти 
туции СССР».

Начало в 19 часов.
Вечер танцев.
Танцплощадка.
Начало в 20 часов.

В КИНОТЕАТР Е 
«ВОСТОК»

Сегодня и завтра в ки
нотеатре «Восток» демон
стрируется новый художе
ственный фильм «Под го
лубым небом», производ
ство Бавгладеж.

Начало в 11, 13-30, 16, 
18-30, 21 час.

22—24 августа киноте
атр приглашает зрителей 
на просмотр художествен
ного фильма «Третья сто
рона медали», производст
во киностудии «Казах- 
фильм».

2 5 —31 августа демон
стрируется художествен
ный фильм «Картуш» про 
изводство Франции.

дто приключенческий 
фильм о некоем Домини
ке, присвоившем себе имя 
Картуш, который в обра
зе благородного разбойни
ка защищает интересы бед 
ных людей, наводит страх 
на богачей.

И. о. редактора 
М. МАРЬЕНКО.

Срода, 24 августа
9.00 — Новости. 9.10 — 

Утренняя гимнастика.
9.30 —  Худ. фильм. 10.50
— «Клуб кинопутешест- 
вий». 14.30 — «Будни ве
ликих строек». 15.25 — 
«Вероника возвращает
ся». Худ. фильм. 16.45 — 
«Наука сегодня». 17.15 — 
«Животноводство — удар  
ный фронт». 17.45—День 
Дона. 18.00 — Новости. 
18.15 — «Летопись борь
бы и побед». 18.20—«Бе
седы о проекте Конститу
ции». 18.50 — Тираж 
«Спортлото»-. 19.00 —  «К 
60-летию Великого Ок
тября». Советская Гру
зия. 21.00 — «Время».
21.30 — «Мартин Иден». 

Четверг, 25 августа
9.00 — Новости. 9.10

— Утренняя гимнастика.
9.30 —  «Тбилиси». Док. 
фильм. 10.05 — Э. Шим, 
«Контрамарка на двоих».
10.55 — «Наша биогра
фия. Год 1964-й» г 14*3 0 — 
Программа док. фильмов.
15.30 —«Шахматная шко
ла». 16.00 — Д. Шостако
вич. «Прелюдии и фуги. 
Сочинение № 87». 10.15
—  «Профилактика алко
голизма». 16.45 — «Рус
ская речь». 17.30 —«Наш 
край». 18.05 — День До
на. 18.20 — «Первую оче
редь Атоммаша — к 60- 
летию Великого Октяб
ря». 18.50 —  Док. фильм. 
19.05 — Концертная про
грамма. 19.35 — «Девя
тая студия» отвечает те
лезрителям». ,20.20 — 
«Ш траусиана». Фильм-ба
лет. 21.00 — «Время».
21.30 — «Мартин Иден*.
22/10   «Универсиада-
77».

Пятница, 26 августа
9.00 — Новости. 9.10

— Утренняя гимнастика.
9.30 — «Звездочка». 10«15
— Выступление ансамб
ля песни и пляски. 11.00
— «Шишкины». 14.30 —- 
«Юрмала —круглый год» 
Док. фильм. 14.55 —«Вот 
и лето прошло». ’Ь'Д. 
фильм. 16.00 — Вс. Виш
невский. «Оптимистиче
ская трагедия». 16.45 — 
Концерт. 17.15 —  «На
встречу Дню шахтера».
37.55 — День Дона. 18.15
— К 60-летию Великого 
Октября. 19.45—«Обсуж
даем проект Конститу
ции СССР». 20.00 — «На
ша биография. Год 
1965-й». 21.00 — «Вре
мя». 21.30 —  Конкурс 
эстрадной песни в Сопо
те. 22.45 — «Универсна- 
да-77».

Суббота, 27 августа 
9.00 — Новости. 9.10

— Утренняя гимнастика.
9.30 —• «Выставка Буратн 
по». 10.00 — «Для вас, 
родители». 10.30 .—. «Ут
ренняя почта». 11.00 — 
«Шедевры Третьяковской 
галереи». 11.30 — «Чело
век. Земля. Вселеннач». 
12.15 — Всесоюзный иразд 
ник ансамблей песни н 
танца. 13.15 — Тираж 
«Спортлото». 13.25 —
«Литературные беседы». 
14.20 —  «Здоровье».
14.50 — «Америка семи
десятых». 15.45 —Камер
ное творчество. 10.25 — 
«В мире животных». 
17.25 — «Рабочий город 
Свердловск». 18.00 — Но
вости. 18.15 —  Програм
ма мультфильмов. 18.15
— «Универсиада-77». 19.25
— «Обсуждаем проект 
Конституции СССР».
19.55 — Худ. фильм. 
«Труффальдино из Берта-, 
мо». 21.00 — «Время».
21.30 — Конкурс эстрад
ной песни в Сопоте.
22.45   «Универсиада-
77».
Воскресенье, 28 августа  

ДЕНЬ Ш АХТЕРА
9.00 — Новости. 9.10

— «На зарядку стано
вись!». 9.30 — «Будиль
ник». 10.00 — «Служу 
Советскому Союзу!». 11.00
— «На приз клуба «Ко
жаный мяч». 12.00 —  
«Музыкальный киоск».
12.30 — «Сельский час».
13.30 — «Высота». Худ. 
фильм. 15.10 — «Сегодня
— День шахтера». 15.40
— Музыкальная програм
ма. 16.30 —  Междуна
родная панорама. 17.0 0 -  
Мультфильм. 17.25—Дог., 
фильм. «Бокиевы». 18.00
— Новости. 18.15 —«Уни
версиада-77». 18.45 — 
«Клуб кинопутешествий». 
19.4о — «Обсуждаем про
ект Конституции СССР».
19.55 — Худ. фильм. 
«Труффальдино из Бер
гамо». 21.00 — «Время».
21.30 — Конкурс эстрад
ной песни в Сопоте.
22.45 — Закрытие «Уни
версиады-77».

— ...... -  --------------------------------------------------------------- I ТЕЛЕФОНЫ: родакю ра, о®ве*секре«аря, — 51-38; i Типография ЛЬ 10. Ростовского управления нзда>
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